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關於�澳車北上�續期、驗車及出行優化

  剛過去的聖誕假期，據相關資訊，僅十二月二十三、二十四日，經
港珠澳大橋珠海公路口岸出入境的車輛達二萬九千輛次、旅客二十萬人
次，雙雙刷新今年周末最高通關紀錄[1]。

  日前國家發改委對外公佈的《粵港澳大灣區國際一流營商環境建設
三年行動計畫》，更是提出了要進一步提升跨境通關便利度，持續推動
車輛往來便利，不斷完善�澳車北上��港車北上�政策，支持更多符合條
件的港澳非營運私家車無需配額多次經港珠澳大橋口岸進出廣東省，令
不少居⺠備受期待，但硬件配套設施及通關便捷程度仍有較大優化空
間。

  此外，�澳車北上�政策從2023年1月1日成功實施，截至12月19日
透過�澳車北上�信息管理服務系統成功註冊賬號人數為50,790人，現時
即將滿1年，不少車主面臨續期、購置保險、驗車等問題，帶動近期驗
車需求的增加，特別橫琴單牌車、兩地牌都要在新通達車檢中心驗車，
開放時間只有週一至週五，高峰時段車主甚至要排隊等候逾１個半小
時。

  並且由於現時資訊較為分散，加上相關管理辦法的規定較為繁雜，
諸如�再次申請� 僅可使用原車牌號碼，且不可變更現有駕駛人，車輛、
駕駛人變更需先註銷再重新申請，車輛註冊號碼、發動機號碼、車身顏
色等發生改變，亦需要先註銷後重新申請，很多車主不甚了解，認為手
續相當繁瑣，對此，本人提出以下質詢：

  1、不少車主即將要續期，擔憂三十天時限難辦完全部手續，請問
當局在續期、驗車等方面有何便⺠措施？會否考慮與內地相關部門探討
適度放寬標準，如一定車齡免檢，或已在澳門年檢的車輛資料互認，減
省重複驗車的程序？還會否考慮增加或擴容車檢中心，或與其他地區車
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檢中心合作，甚至延⻑驗車中心營業時間等，減輕驗車中心的壓力，為
車主，尤其在職人士提供更多便利？

  2、緊接上題，續期、驗車等資訊比較繁雜，請問當局如何進一步
優化相關資訊宣傳？未來會否針對續期相關注意事項推出專欄，便利車
主一站式了解，清晰掌握相關資訊？

  3、請問當局�澳車北上�的預約、分流制度⻑遠有何新的優化方
向，如何逐步貼近三年行動計劃提出的目標？特別像重大節假日或高峰
時段入境內地時，會否考慮設置分流通道，並完善過關通道的標識等？
現時澳車北上只能提前預約，平日預約額約不滿，會否考慮增加即日預
約機制，提升資源利用率？

[1] 參 考 資 料 ： http://www.macaodaily.com/html/2023-
12/26/content_1724398.htm
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